

Imparten en la Cámara de Diputados la conferencia "Tócate para que no te toque"

Boletín No. 5222

• El Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama convoca a seguir impulsando acciones en favor de las mujeres: diputado Reyes Carmona

La Comisión de Salud, que preside el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), el Sindicato de Trabajadores y el área de Servicios Médicos de la Cámara de Diputados, así como el Grupo Plural en Igualdad Sustantiva, llevaron a cabo la conferencia "Tócate para que no te toque".

En el marco del Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama (19 de octubre), Reyes Carmona afirmó que esta fecha conmemorativa convoca a seguir impulsando acciones en favor de las mujeres, ya que este cáncer es una de las principales causas de su muerte.

Enfatizó que este tema debe ser "un compromiso de quienes aprobamos presupuestos", y en el marco del análisis, discusión y aprobación del PEF 2024, "nos comprometerá a las legisladoras y legisladores no solamente a opinar para poder generar mayor presupuesto en favor de las mujeres, sino a garantizar servicios de salud" y cumplir con la Constitución Política de garantizar salud oportuna, de calidad, gratuita, al alcance de todas y todos los mexicanos.

"Cada día hay más casos de cáncer y más muertes por esta causa, y esto es una alarma, por lo que es importante "comprometernos en atender de manera oportuna el cáncer", indicó.

La autoexploración, dijo, es parte de los que debemos hacer, pero también implementar mayores recursos en las unidades médicas, en las instituciones de salud, así como garantizar y dar la oportunidad para que todas las mujeres tengan las mismas oportunidades.



La prevención salva vidas

La diputada Amalia García Medina (MC) opinó que la prevención es fundamental porque ayuda a salvar vidas y a tener la posibilidad de continuar con una existencia útil. "Todos tenemos algún familiar o conocido que ha padecido cáncer de mama y lo que queremos es que se detecte a tiempo, y como dice el lema de la organización que ha estado impulsando esta actividad: el tocarse significa que no nos toque".

Reconoció el trabajo del diputado Emmanuel Reyes porque es un gran aliado de las causas que benefician a las personas que sufren por el cáncer de mama, "es un gran impulsor de iniciativas de ley y del tema presupuestario".

La mastografía es el estudio para la detección oportuna

Gabriel Escobar Osorio, médico radiólogo de la Cámara de Diputados, dijo que la mastografía es el estudio de elección para una detección oportuna; sin embargo, es importante reiterar a las pacientes que la autoexploración es necesaria para detectar a tiempo la aparición del cáncer mamario, porque de esto dependerá garantizar un tratamiento eficaz.

Puntualizó que los avances médicos están logrando erradicar esta enfermedad, pese a una detección avanzada. Mencionó que años atrás se consideraba como un padecimiento de pacientes mayores, pero actualmente hay mujeres de 25, 26 años con este daño, en donde a veces es necesario realizar el retiro total de la glándula mamaria.

Reconstrucción mamaria tiene muchos beneficios

La doctora Jessica Juliana Pradel Mora, especialista en cirugía estética reconstructiva, resaltó que privar a la mujer de las mamas es privarla de su feminidad, de su autoestima; impacta en su imagen y en su sexualidad, más allá de la lucha que debe tener contra el cáncer. Destacó que la mayoría de las pacientes que llegan a una reconstrucción mamaria lo hacen de manera tardía.

Es importante la atención psicológica a pacientes

La psicóloga oncológica Nancy Alicia Huerta Calderón señaló que la atención de esta rama de la medicina es dar acompañamiento a todas aquellas personas que tienen alguna enfermedad degenerativa. Uno de los protocolos es que a partir de que se sospeche que la personas puede

:									PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN	
	:	:	:	:	:	:	:			BOLETINES		19/10/2023	LEGISLATIVO
												,, 2020	

llegar a tener un padecimiento se dé el acompañamiento y se empiece a abordar cómo va ser el impacto.

